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据新华社北京4月6日电（记者
胡浩）国家食品药品监督管理总局6
日公布，抗流感新药帕拉米韦氯化
钠注射液已获得加速审批通过。

帕拉米韦是一种新型的抗流感
病毒药物，属神经氨酸酶抑制剂，现
有临床试验数据证明其对甲型和乙
型流感有效。根据世界卫生组织通
报，H7N9 属于甲型流感病毒亚型，
初步试验结果显示，神经氨酸酶抑
制剂或许会对该病毒起作用。

国家食品药品监管总局有关负
责人介绍，帕拉米韦氯化钠注射液
是我国首个静脉给药的神经氨酸酶
抑制剂，抗病毒机理与奥司他韦相
同，适用于治疗甲型流行性感冒。

帕拉米韦所开展的临床试验以奥司
他韦为对照药，试验结果显示其疗
效和不良反应与奥司他韦均无显著
性差异。

由于奥司他韦是口服制剂，不
便于重症患者使用，并且由于其上
市时间相对早，目前发现出现耐药
性。帕拉米韦与奥司他韦结构不
同，适用于对奥司他韦耐药的患者
的治疗；此外，由于帕拉米韦是注射
剂，半衰期长，临床使用还具有起效
快、持续时间长的特点。帕拉米韦
的批准上市，对于流感重症患者、无
法接受吸入或口服药品治疗的患
者、对奥司他韦产生耐药的患者提
供了新的治疗选择。

据介绍，国家药品审评部门根
据新药审评的各项规定对帕拉米韦
氯化钠注射液进行了严格审评，采
取早期介入研发，加强沟通与指导
等支持措施，在确保药品安全性和
有效性的前提下，加快审批进度，满
足临床需要。

SARS、禽流感和甲流发生后，
对于大流感抗病毒药物、艾滋病药
物及抗耐药结核药物等领域的研发
和申请，我国药品审评审批部门采
取了新的审评策略和措施，加快其
上市进程。

截至4月5日17时，我国共报告
人感染 H7N9 禽流感确诊病例 16
例，其中死亡6人。

据新华社罗马4月5日电（记者
葛晨）针对近期出现的 H7N9 禽流
感病毒，联合国粮食及农业组织5日
要求加强动物疫病防控措施。

粮农组织首席兽医官胡安·卢
布罗斯说，动物疫病防控和人体健

康卫生措施有助于防范病毒在看似
健康的禽类或其他动物中传播。

他解释说，与导致鸡群大量死
亡的 H5N1 禽流感病毒不同，动物
感染 H7N9 这种新型禽流感病毒
后，短时间内可能几乎无法发现其

症状，因此难以立即发出疫情警报，
这意味着农户可能不知道病毒正在
其饲养的家禽中传播。

粮农组织在其网站上列出一些
防范措施，如确保将禽肉产品烹饪
熟后再食用，把禽畜饲养区与人类
生活区分隔开，勿把病禽、死禽、宠
物鸟类和野生鸟类列入人类“食
谱”等。

4 月 6
日，两名记者

在已经关闭
的南京紫金

山家禽批发

市场门口拍
摄。

新 华 社 记 者
沈 鹏 摄

4月6日，一名摊贩在上海松沪家
禽批发市场内处理冻鸡。

当日起，上海为防控禽流感加强市

境道口的执法检查，暂时禁止外来活禽
入沪。 新华社记者 裴 鑫 摄

朝鲜通报外国使馆考虑撤人
一些国家和国际组织不打算撤离

据新华社北京4月6日电 综合新华社驻外记者报道：朝
鲜外务省 5 日建议外国驻朝使馆和国际组织在朝鲜半岛“有
事时”考虑撤离后，联合国、法国、英国等一些国家和国际机构
表示，目前不打算从朝鲜撤离其工作人员。

联合国秘书长发言人内西尔基 5 日说，联合国并不打算
从朝鲜平壤撤离工作人员，将继续在该国从事人道主义和发
展工作。目前有来自联合国 7个不同机构、基金和项目的 36
名国际职员和21名当地雇员在朝鲜工作。

法国外交部发言人拉里奥特 5 日在巴黎发表声明说，法
国严肃对待当前朝鲜半岛局势，同欧盟其他伙伴国以及联合
国机构保持密切磋商。法国认为在现阶段无需撤走法国驻朝
鲜合作办事处的两名工作人员，其他在非政府组织以及联合
国机构内工作的法国人也无需在目前局势下离开平壤。

英国外交部表示，英国驻朝鲜大使馆已接到朝鲜方面的
通报，称朝鲜政府从 4月 10日起在冲突情况下将无法保证外
国驻朝使馆和国际机构的安全。英国外交部表示，当前尚无
立即撤离人员的计划。

俄罗斯方面也表示接到了朝方的有关通报，并说莫斯科
正在“认真考虑”这一建议。俄罗斯外交部说，俄希望有关各
方能够保持克制，加剧事态的做法绝不能接受。

此外，波兰、瑞典等国家驻朝使馆也表示目前不考虑撤出
其工作人员。

新华社记者 5 日从中国驻朝使馆了解到，朝鲜外务省已
向外国驻朝使馆和国际机构通报说，一旦朝鲜半岛“有事时”，
建议外国驻朝使馆和国际机构考虑撤离。

韩国联合通讯社 5 日援引消息人士的话报道，朝鲜已经
将两枚中程导弹运送并装载到靠近东海岸的机动发射架上。

一些情报人士猜测，如果朝方打算发射，日期可能为朝鲜
已故领导人金日成的诞辰日、即4月15日前后。

王毅同潘基文商讨半岛局势

不允许在中国家门口生事
新华社海南三亚4月6日电 外交部部长王毅 6 日晚应

约同联合国秘书长潘基文通电话。
潘基文对朝鲜半岛局势加剧紧张深表关切和忧虑，希望局

势尽快降温，避免失控。联合国愿同中方及有关各方保持沟通。
王毅说，中方对朝鲜半岛当前的紧张事态表示严重关

切。我们的立场十分明确，不管局势如何变化，都应坚持通过
对话解决问题，坚持推进半岛无核化，坚持维护半岛和平与稳
定。朝鲜半岛是中国近邻。我们反对任何一方在这一地区的
挑衅言行，不允许在中国的家门口生事。中方敦促各方保持
冷静克制，推动局势缓和。中方呼吁恢复六方会谈进程，使问
题重回对话轨道。

美国防部长宣布部分驻冲绳
美军将转驻关岛和夏威夷

新华社华盛顿4月5日电（记者 王丰丰 孙浩）美国国防
部长哈格尔 5 日宣布，现驻冲绳部分美军将转驻关岛和夏威
夷，并向日本归还美军驻冲绳部分设施及区域。

哈格尔在国防部当天发表的一份声明中说，美军眼下正
在建设冲绳美军基地的替代设施，建设地点在关岛和夏威夷，
建设完成后，原驻冲绳部分美军海军陆战队部队将前往新设
施驻扎。

当天早些时候，美国和日本两国政府在东京就美军归还
嘉手纳基地以南 5 个设施及区域的计划达成协议，但没有确
定美军归还普天间基地的具体日期。这5个设施及区域包括
美军牧港补给区、那霸军港、一处油库和两处兵营。哈格尔
说，一旦驻冲绳海军陆战队转往新设施驻扎，美方就向日方归
还这些设施与区域。

哈格尔还表示希望继续与日本首相安倍晋三领导的政府
合作，扩展美日双边安全关系。

嘉手纳基地和普天间基地是驻日美军在冲绳岛上两大基
地。由于安全和噪音等问题，日本冲绳县民众一直坚决要求
美国归还普天间基地。日美两国政府2010年5月表示将把普
天间基地从闹市区迁至冲绳县边野古地区。但由于冲绳县民
众强烈要求将其迁往县外地区，普天间基地迁移问题至今没
有取得进展。

4月6日，三峡库区“中堡岛”号旅游滚装
客船停靠在三峡大坝上游湖北省秭归县银杏

沱滚装码头。

日前，长江三峡库区滚装旅游船投入运

营。滚装旅游船通航后，游客可连人带车登
上滚装游船，先乘船饱览江上美景，再自驾游

陆上景点。 新华社发（王辉富 摄）

三峡库区滚三峡库区滚装旅游船投入运营装旅游船投入运营

连霍高速义昌新大桥修通
长济高速豫晋省界收费站恢复收费

本报讯（记者 黄永东）从长济高速由河南去山
西的车辆注意了，对义昌大桥绕行车辆实行免费的
豫晋省界收费站将从4月8日0时起恢复收费。

省交通部门昨日发布消息，根据目前新建成的
义昌大桥通行情况，经研究决定，长济高速豫晋省
界收费站对绕行分流车辆将于 4 月 8 日 0：00（以出
口时间为准）起，不再免收车辆通行费，对行驶河南
高速公路进入山西省高速公路的所有货车、7 座以
上（含7座）的客车恢复正常收费。

此前，为帮助连霍义昌大桥分流，长济高速豫
晋省界收费站从3月20日起对经河南高速公路驶入
山西省高速公路的大车全部免收通行费。

大雨席卷湖南
长沙局地10级狂风毁屋伤人

新华社长沙4月6日电（记者 周楠）记者从湖南
省气象台了解到，5 日以来，湖南全省仍然持续降
雨，部分地区伴有短时强降雨、雷电大风，长沙局地
风力达到10级，目前已致4人受伤。

据实况气象资料显示，5日8时至6日8时，湖南
普遍降雨，较强降雨集中在东部的益阳、长沙、湘潭
等地区，其中衡阳、益阳接近暴雨量级。与大雨同
步的是强对流天气。气象部门监测到长沙莲花站5
日 21 时许瞬时风速最大达 25.5 米/秒，相当于 10 级
风。大风导致部分电网设施和工棚、户外广告牌、
户外停放的电动车等受损，一个仓库屋顶被大风掀
开，正在里面作业的4名工人被坠物砸伤。

5日至6日9时，湖南省气象台接连拉响各类灾
害性天气预警14次，其中暴雨预警4次、冰雹预警1
次、大风预警7次和雷电预警2次。提醒公众和相关
部门注意防范强降雨及强对流天气带来的不利影
响。气象部门预计，随着冷空气逐渐南下，6 日开
始，湖南省内大降雨和强对流天气将逐渐停歇。

印度一违章在建大楼坍塌
72人死亡

据新华社孟买4月6日电（记者 赵旭 汪平）据《印度时
报》6 日援引孟买当地救灾机构消息报道说，截至当天上午，
马哈拉施特拉邦塔那地区在建居民楼坍塌事故造成的死亡
人数已升至72人，其中包括逾20名儿童。

报道说，之前被送往塔那地区医院救治的重伤者已被转
移至孟买其他医院，目前至少还有35名伤员在接受救治。此
外，在印度国家灾害响应部队与孟买警方共同努力下，目前
已有59人从废墟中被救出，救援工作仍在继续。

事故发生后，马哈拉施特拉邦首席部长恰范于 5 日撤销
了一名副市政专员和一名高级督察的职务，并同时下令加快
救援进度。

据悉，此次发生事故的在建居民楼是一座违章建筑，项
目未取得任何建造许可证，然而已有许多户家庭入住。4 日
晚间事故发生时，一些建筑工人正在进行施工。有媒体报道
说，事发时大约有超过100人处于楼内。

孟买警方表示，警方已对项目建筑商展开调查。有媒体
援引当地警方消息报道说，初步调查显示这栋居民楼突然发
生坍塌或因其邻近一栋建筑正在铺设地基所致。

据新华社北京4月6日电
国家卫生和计划生育委员会 6
日晚通报，截至 6日 17时，全国
共报告 18例人感染H7N9禽流
感确诊病例，死亡6人。目前疫
情处于散发状态，尚未发现人
传人；上海、南京等地暂停活禽
交易强化H7N9疫情防控。

报告病例中，上海 8 例，死
亡 4 例；江苏 6 例；安徽 1 例；浙
江 3例，死亡 2例。确诊病例间
未发现流行病学联系，所有病
例密切接触者均已采取医学观
察措施，未发现异常情况。

6日上午，国家卫生计生委
组织召开人感染 H7N9 禽流感
疫情联防联控工作机制会议，通
报了疫情情况、专家组意见和防
控工作进展，听取了各成员单位
工作报告，就加强疫情溯源、强
化疫情监测、做好病例救治、主
动公开信息等工作进行了研究。

此外，卫生计生委选派了
中西医临床专家赴疫情发生
地指导临床救治工作，对医疗
机构发热门诊、疫情报告、消
毒等防控工作进行监督检查，
并启动向世界卫生组织流感
参比和研究合作中心分让毒
株的程序。

上海市商务委员会 6 日会
同各有关部门和区县采取行
动，确保上海三大活禽批发市

场和 461 家活禽定点零售点暂
时停止活禽交易。目前，3家定
点活禽批发市场已全部暂时停
止活禽交易活动，并进行了清
理、消毒、封闭处理。据对全市
17 个区县联系确认，全市 461
家活禽定点零售点已于 4 月 6
日开始全部暂时停止活禽交易
活动。截至6日，已取缔各类马
路市场活禽交易点 84 个，取缔
无照经营户 1 户，责令改正 18
户，查获活水禽 486 只，查获野
生鸟类9只，接受消费者投诉举
报2件。

南京市决定从 4 月 6 日起
在全市范围内暂停活禽交易，
关闭所有活禽交易市场，要求
11个行政区对各区情况实行每
日一报。截至目前，南京市停
止销售、被控制的活禽共计有
8408 只 ，其 中 鸡 5105 只 、鸭
2928只、鹅165只、鸽子210只。

杭州市疾控中心 5 日从该
市上城区滨盛农副产品商行活
禽摊点的12份鸽子羽毛及足涂
抹物、禽类粪便、笼具及操作台
涂抹物以及褪毛污水的样本中
检出 5 份样本含有 H7N9 禽流
感病毒核酸。6 日 2 时起，杭州
市有关部门迅速组织力量，对
滨盛农副产品商行内放存的活
禽进行扑杀，并暂停该商行内
的活禽交易。

全国新型禽流感
未发现人传人 上海南京等地暂停活禽交易

日本遭遇暴风雨袭击
据新华社大阪4月6日电（记者 马兴华）受急速发展的低

气压影响，日本大部分地区6日遭暴风雨袭击，国内交通受到
严重影响。

据日本媒体报道，日本航空公司和全日空公司当天分别
有80架次和66架次航班停飞，主要是从东京羽田机场飞往大
阪、福冈等地的航班。预计7日上午还将有27架次航班停飞。

暴风雨还迫使西日本铁道公司停运 84 趟从大阪开往多
地的特快列车，给众多出行者造成不便。

暴风雨在西日本地区还造成数人受伤，其中包括两名骑
车旅游的韩国女游客。
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国务院批复郑州航空港经济综合实验区
高端对话会昨日在博鳌亚洲论坛举行

（上接一版）郑州航空港经济综合实验区是个
什么概念？有什么意义？它获得国务院批准有什
么背景？将会有哪些建设举措？赵建才向参会的
专家、企业家、媒体一一详解。

第一，“是什么——郑州航空港经济综合实验
区的概念”。郑州航空港经济综合实验区，是国务
院批准的第一个以航空港经济为主题的国家战略
层面的功能区。其发展理念是：建设大枢纽、培育
大产业、塑造大都市。战略定位是，建成国际航空
物流中心、以航空经济为引领的现代产业基地、内
陆地区对外开放重要门户、现代航空都市、中原经
济区核心增长极。

第二，“为什么——郑州建设航空港经济综合实
验区的意义”。 郑州规划建设航空港经济综合实验
区，是基于经济全球化和区域经济一体化的时代背
景，顺应航空经济发展规律，具有多方面的重要意
义。建设航空港经济综合实验区，是中原经济区建设
的必然要求。建设航空港经济综合实验区，有利于打
造河南经济的“升级版”。 建设航空港经济综合实验
区，将为中西部地区全方位扩大开放探索新路。

第三是“凭什么——郑州建设航空港经济综合
实验区的优势”。截至去年底，全国有 27 个省（区、
市）提出了 54 个临空经济区的规划，涉及 51 个机
场。特别是在中西部地区，像重庆、成都、西安、武
汉、长沙，抢夺航空综合实验区的竞争非常激烈，结
果花落郑州，这就充分证明了郑州无可比拟的优
势。国务院批准郑州航空港经济综合实验区的发
展规划，这本身也表明了对郑州基础和优势的认
可。郑州建设航空港经济综合实验区，具有以下几
个独特的优势，比如区位优势突出、大型航空枢纽
地位持续提升、陆路交通体系支撑有力、航空关联
产业加快集聚、开放平台作用逐步显现。

第四是“做什么——河南推进综合实验区建设
的举措”。我们正在从四个方面推进郑州航空港建
设。包括建设竞争力强的国际航空货运枢纽、建设
航空经济产业体系、建设内陆开放型航空港区、建
设现代航空都市。

周文重要务缠身，但仍然专门抽出时间莅临本
次对话会。他说，得知郑州航空港发展规划获得国
务院批复，我很高兴，并向你们表示热烈祝贺。我
相信，这个计划的逐步落实，会给中原经济区的腾
飞带来新的机会。

龙永图也是河南的老朋友。他说，众所周知，
在中国的地区经济发展中，发展战略至关重要。因
此，河南连续两年在博鳌亚洲论坛上推出两个发展
战略，体现了河南省委省政府对于制定和实施发展
战略严肃而认真的态度和精神。博鳌亚洲论坛上，
国内外媒体云集，在这个平台上，推介郑州航空港
经济综合实验区，很好，很及时，我非常赞赏，国务
院批复郑州航空港经济综合实验区，符合全球经济
发展的大趋势，它不可能不成功。

陈峰的讲话风趣幽默。他说，我是河南的老朋
友，海航集团也是河南的战略合作伙伴。我认为国
务院批复郑州航空港经济综合实验区，是中国推动
中国经济转型的战略部署，远远超出区域概念。尽
管航空港区这个概念对很多人来说很陌生，实施起
来还有不少困难，但是只要河南人民不懈努力，一
定会做出精彩纷呈的事业来。

朱宁游历国外多年，阅历丰富。他从经济学家
和金融学家的角度分析郑州建设航空港经济综合
实验区的优势。他认为，芝加哥之于美国，正如郑
州之于中国。芝加哥航空经济的发展，可以给郑州
提供很多借鉴。他充满诗意地说：“中原是古代丝
绸之路的起点，我们希望今天的郑州能够成为新兴
航空工业‘丝绸之路’的又一个起点。”

风度儒雅的陈永岚言简意赅。他就郑州航空
港经济综合实验区发展提出三点建议，一是除了完
善的宏观规划外，还要注重微观管理；二是吸引优
秀人才到郑州创业；三是作为中国第一个真正意义
上的航空港实验区，不仅应在国内大力推广，还应
到全球进行推广。最后，他真诚地说：“我希望未来
的郑州航空港经济综合实验区成为一个全球性的
航空枢纽。”

抗流感新药获加速审批通过
或许会对H7N9病毒起作用


